

Délibération affichée à l'Hôtel de Ville  
et transmise au représentant de l'Etat  
le 23 mai 2016

## **CONSEIL DE PARIS**

### **Conseil Municipal**

#### **Extrait du registre des délibérations**

-----

**Séance des 17, 18 et 19 mai 2016**

**2016 V 129** Vœu relatif à un hommage à Maya Surduts.

-----

#### **Le Conseil de Paris, siégeant en formation de Conseil Municipal,**

Le 13 avril dernier nous avons appris avec tristesse le décès de Maya Surduts à l'âge de 79 ans ;

Née à Riga en Lettonie dans une famille juive, elle est arrivée en France en 1938 et a échappé plusieurs fois à la déportation ;

Durant une vie riche de combats et de militantisme, elle a embrassé de nombreuses causes ;

Que ce soit en Afrique du Sud, aux Etats-Unis où elle a milité contre la ségrégation raciale et a participé à la Marche sur Washington, à Cuba où, résidant et travaillant comme traductrice, elle s'est montrée critique envers le régime castriste ;

Ou que ce soit auparavant en France où elle a milité pour la libération de l'Algérie ;

Suite à son expulsion de Cuba et de retour en France en 1971, Maya Surduts devient une militante féministe infatigable ;

Elle adhère au Mouvement pour la liberté de l'avortement et de la contraception (MLAC), créé en 1973 dans le but de légaliser l'IVG en France ;

Plus tard, lorsque dans les années 1990 la France connaîtra une activité croissante des commandos anti-avortement à l'initiative notamment de « SOS-touts-petits », Maya Surduts fonde la Coordination des associations pour le droit à l'avortement et la contraception (CADAC) et copréside le Collectif national des droits des femmes ;

Dans les années 1990, elle participe également à la création de Ras l'front, un mouvement antifasciste s'opposant à la montée du Front national ;

Elle ne cessera de pourfendre les thèses réactionnaires sur les femmes et la famille véhiculées par l'extrême-droite ;

Notre ville s'honorerait à rendre hommage à l'action et la mémoire de cette grande militante de causes qui nous sont chères ;

Aussi, sur proposition de M. Jacques Boutault, Mme Anne Souyris, M. Yves Contassot et des élu-e-s du Groupe écologiste de Paris (GEP),

Emet le vœu que :

- la Ville de Paris rende hommage à Maya Surduts sous la forme qui lui semblera la plus appropriée (apposition d'une plaque dans un lieu parisien ou dénomination d'un équipement municipal).